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(Vidéo) Clara Morgane présente son dernier
spectacle à Confluence Spectacles

Ce mardi 31 décembre, Clara Morgane fêtera la fin de l’année 2024 avec les Avignonnais. Elle
présentera son dernier spectacle ‘Au 7ème’ à Confluence Spectacles.

Sur scène ce mardi, sept femmes artistes se produiront pendant 2 heures sur sept chansons pour sept
tableaux audacieux qui donneront vie aux chansons que Clara Morgane chante en live.

Après  20  ans  de  carrière  dont  six  sur  scène  avec  son  premier  spectacle  ‘Le  Cabaret  de  Clara’,
l’animatrice de télévision, chanteuse et mannequin française dévoile son nouveau spectacle ‘Au 7ème’
dans lequel le public découvre les chansons de son EP 7, le chiffre fil-rouge du spectacle.

Mardi 31 décembre. 20h. À partir de 49€ (billetterie en ligne). Confluence Spectacles. 2 Place

https://www.confluencespectacles.fr
https://www.confluencespectacles.fr/spectacle/le-cabaret-de-clara-morgane
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de l’Europe. Avignon.

La recette de canette aux cerises du chef
Xavier Mathieu

Xavier Mathieu est le propriétaire et chef étoilé de l’établissement Le Phébus & Spa à Joucas.
Pour régaler vos papilles et celles de vos proches, il vous dévoile sa recette de canette aux
cerises.

Chutney cerises :
– Cerises 900gr
– Poivrons rouges 300gr
– Oignon 180gr
– Cassonade 100gr

https://www.lephebus.com
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– 2 gousses d’ail
– Vinaigre de riz 100gr
– Vinaigre balsamique 40gr

Faire suer l’oignon puis ajouter le poivron rouge ciselé. Faire bien suer puis ajouter les cerises, les
gousses d’ail et la cassonade. Cuire à feu doux, comme une confiture. En fin de cuisson ajouter les
vinaigres. Garder au chaud.

Jus de veau :
– Os de veau 5kg
– 3 oignon
– 10 carottes
– 1/2 celeri branche
– 3 poireaux
– Vin blanc

Caraméliser au four les os de veau. Dans une marmite, faire suer toute la garniture aromatique. Une fois
bien rôtis, débarrasser les os dans la marmite avec la garniture. Dégraisser la plaque et la déglacer au
vin blanc pour récupérer les sucres de la viande. Les débarrasser dans la même marmite. Allumer le feu à
fond et déglacer au vin blanc. Couvrir tous les éléments avec des glaçons et de l’eau froide. Laisser
réduire jusqu’à obtenir un jus. Refroidir, dégraisser et garder au frigo.

Sauce aux cerises :
– Miel badiane
– Cannelle
– Vinaigre de framboises
– Jus de cerises
– Jus de veau

Dans une casserole, caraméliser légèrement le miel avec la badiane et la cannelle. Déglacer au vinaigre
de framboise puis ajouter le jus de cerises et laisser réduire à glace. Verser le jus de veau et laisser
réduire jusqu’à obtenir la texture souhaitée.

Éléments principaux :
– Filet de canette

Parer le magret de canette et le cuire avec une branche de thym au four pendant 5mn à 180°C puis
laissez reposer à température ambiante. Le remonter en température avant de servir.

Éléments complémentaires :
– Cerises avec queue

Faire glacer dans la sauce 1 minute.
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Deux spectacles de rue à Bonnieux pour fêter
la fin de l’année
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Le  lundi  30  décembre,  l’heure  sera  à  la  fête  à  Bonnieux.  La  commune accueillera  deux
spectacles, une déambulation et un spectacle de feu, pour célébrer la fin de l’année.

À 15h30, départ de la Place Gambetta (Place du Terrail) pour le spectacle déambulatoire ‘Christmas
Sound’. À bord de leur voiturette musicale, les musiciens de la compagnie Mad Sound reprendront les
grands  classiques  de  Noël,  des  chansons  françaises  aux  plus  grands  titres  internationaux,  tout  en
parcourant les ruelles du village. Un goûter sera offert par l’office de tourisme Pays d’Apt Luberon
pendant le parcours.

À 18h30, la Place Gambetta accueillera le spectacle de feu ‘Roulmaboule’. Une création originale, hors du
temps, inspirée par l’univers des esprits et fantômes japonais, où la peur laisse place au rire. L’office de
tourisme offrira le vin chaud accompagné de friandises de Noël.

https://www.luberon-apt.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


12 mai 2025 |

Ecrit par le 12 mai 2025

https://www.echodumardi.com/tag/vaucluse/page/30/   6/30

Projet de réhabilitation de la partie haute des
anciennes Papeteries de Malaucène

La CoVe –Communauté d’agglomération Ventoux Comtat Venaissin- conduit actuellement un
projet  de  résorption de la  friche de la  partie  haute  du site  des  anciennes Papèteries  de
Malaucène, avec l’objectif de donner vie à un nouveau lieu dédié à l’économie locale. Une
concertation publique a ainsi  été menée du 9 au 21 décembre,  proposant une exposition
ouverte à tous et une invitation aux habitants à contribuer à la démarche. Les travaux devraient
débuter en 2026.

La partie haute des Papèteries se situe à la sortie du village en direction du Mont Ventoux à 1,3km du
village. Le site qui s’inscrit dans un paysage constitué de landes et de prairies, met en évidence un
groupe de constructions issues d’une implantation historique industrielle du 19e siècle qui est aujourd’hui
une friche à valoriser.
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Partie haute des Papèteries de Malaucène Copyright la CoVe

Le projet a pour ambition de redonner
une activité au site via la reconversion des bâtiments sur environ 1 400m2. L’ensemble des espaces sera
traité en bureaux, salles et ateliers modulables et adaptables à l’usage en compatibilité avec un futur
projet de bâtiment historique de la fabrique par la Scic (Sociétés coopératives d’intérêt collectif). La
Fabrique  du  Ventoux.  Les  bâtiments  n’emprunteront  aucune  surface  supplémentaire  aux  prairies
environnantes.

Stratégie
La stratégie économique de la CoVe vise à un équilibre au sein du territoire, en répondant aux besoins
des entreprises et en leur proposant une offre locative nouvelle,  prioritairement sur des projets de
bâtiments  existants  :  friches  industrielles  et  bâtiments  inoccupées.  L’analyse  des  dynamiques
économiques du territoire –via une étude réalisée en 2022 par le cabinet Egis- a mis en évidence un
manque de locaux d’activités sur le secteur nord du territoire intercommunal, comprenant Malaucène.

La Croix Florent
La zone d’activités de la Croix Florent est en saturation mais sans potentiel d’extension dans la poursuite
de sa stratégie de sobriété foncière. Le projet de réhabilitation d’une partie de la friche industrielle des

https://www.les-scic.coop/la-fabrique-du-ventoux
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Papèteries, suite à l’échec du projet touristique porté par la société Vintour est donc l’occasion de
repenser le projet, sur la partie haute du site de friche industrielle et dans le cadre du Plan d’urbanisme
de la commune de Malaucène.

Le Projet Copyright La CoVe

L’objectif
L’objectif  de  la  CoVe,  au  titre  de  sa  compétence  en  développement  économique,  sa  capacité
d’aménagement et la mobilisation des partenaires tels que l’Etat, le Département de Vaucluse … est donc
de répondre à la demande des acteurs économiques locaux et de bénéficier d’un lieu dévolu à l’artisanat
en proposant des locations et de faire vivre économiquement la partie haute des Papèteries , par une
occupation quotidienne.

Retour sur le projet de la Scic La fabrique du Ventoux
En 2022 et 2023, la CoVe avait engagé des discussions et négociations avec le groupe Vintour et des
interlocuteurs Belges qui souhaitaient construire un hôtel 4 étoiles et 150 appartements. Depuis fin 2023,
la  Scic La Fabrique du Ventoux développe un projet  sur les  parties haute et  basse des anciennes
Papèteries. La CoVe souhaite maintenir son programme uniquement pour garantir son aménagement
rapide, simple et financé et fournir une offre de locaux d’activités à court terme aux entreprises du
territoire.
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Avignon le 1er janvier 2025, le tribunal de
commerce devient ‘le tribunal des activités
économiques’

C’est  à l’initiative du président du tribunal  judiciaire d’Avignon Jean-Philippe Lejeune,  de
Florence Galtier  procureure de la  République près  du tribunal  judiciaire  d’Avignon et  de
Gérard Arnault président du tribunal de commerce qu’Avignon fait partie des 12 tribunaux de
commerce bientôt  dénommés ‘tribunaux des  activités  économiques’.  Mission ?  Traiter  les
procédures amiables et collectives de l’ensemble du département quelle que soit l’activité
exercée.  Cette  réforme  permettra  de  soulager  les  tribunaux  judiciaires  d’Avignon  et  de
Carpentras.

Ils seront désormais 12 tribunaux à mener cette opération pilote nationale dont l’objet est d’absorber
certaines compétences du tribunal judiciaire comme les procédures de sauvegarde, les redressements
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judiciaires,  les  liquidations  judiciaires  et  les  procédures  amiables  (règlements  amiables  agricoles,
mandats ad hoc et conciliations) de l’ensemble des activités, à l’exception des professions juridiques
réglementées : avocats, notaires et commissaires de justice.

Une expérimentation menée sur 4 ans
La création des tribunaux des activités économiques entre dans le cadre de la Loi d’orientation et de
programmation du ministère de la justice n° 2023-2027, et sera expérimentée pour une période de 4 ans
dès le  1er  janvier  2025,  pour  être,  ensuite,  possiblement  étendue à  l’ensemble du pays.  Objectif  ?
Désencombrer les Tribunaux judiciaires, gagner en efficience, donner plus de clarté aux justiciables et
réduire le coût de la Justice.

Les nouveaux tribunaux des activités économiques
Les tribunaux de commerce désignés par le garde des sceaux, ministre de la justice, pour expérimenter
les tribunaux des activités économiques (TAE) sont : Avignon, Auxerre, Le Havre, Le Mans, Limoges,
Lyon, Marseille, Nancy, Nanterre, Paris, Saint-Brieuc et Versailles. Les affaires déjà en cours demeurant
dans le giron du tribunal judiciaire pour continuer d’y être traitées. A noter que le tribunal des activités
économiques d’Avignon est le seul de France qui absorbera la compétence de deux tribunaux judiciaires :
Avignon et Carpentras.

Une nouvelle organisation scrutée par un Comité d’experts
Conformément au décret n° 2024-674 du 3 juillet 2024, cette nouvelle organisation sera examinée par un
Comité d’experts et de parlementaires chargés de remettre un rapport d’évaluation au Parlement avant
le 1er juillet 2028. L’expérimentation menée à son terme pourrait être généralisée à tout le territoire
français. Un questionnaire de satisfaction, dévolu aux justiciables, sera disponible au sein de chaque
tribunal des activités économiques. Celui d’Avignon est composé de 42 juges consulaires du tribunal de
commerce, de 6 juges exerçant la profession d’exploitants agricoles et des greffiers du tribunal de
commerce.

Qui cela concerne-t-il ou pas ?
Tout professionnel éprouvant des difficultés économiques : les associations, les exploitants agricoles, les
sociétés civiles, les professions libérales. Ceux que le TAE ne concernera pas ? Les avocats, les notaires,
les commissaires de Justice, les greffiers de tribunal de commerce, les administrateurs judiciaires et les
mandataires judiciaires.

Pour quelles procédures ?
Les procédures amiables : règlements amiable agricole, mandats ad hoc, conciliations ; les procédures
collectives : sauvegardes, redressements judiciaires, liquidations judiciaires ; les actions et contestations
relatives aux baux commerciaux nées de la procédure collective et présentant avec celle-ci des liens de
connexité suffisants et la propriété intellectuelle.

Pourquoi cette réforme ?
Jusqu’à présent les tribunaux judiciaires et les tribunaux de commerce traitaient à concurrence les
procédures amiables et collectives, en fonction de l’activité du débiteur. Désormais, il  n’y aura plus

https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000049880710
https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000049880710
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qu’une seule juridiction spécialisée pour le traitement de la matière.

Qui fera partie du Comité de pilotage ?
La conduite de l’expérimentation est assurée par un Comité de pilotage composé au 1° du directeur des
services judiciaires ; 2° du directeur des affaires civiles et du sceau ; 3° d’un premier président d’une
cour d’appel dans le ressort de laquelle un tribunal des activités économiques a son siège ; 4° d’un
procureur  général  près  une  cour  d’appel  dans  le  ressort  de  laquelle  un  tribunal  des  activités
économiques a son siège ; 5° d’un président d’un tribunal judiciaire dans le ressort duquel un tribunal
des activités économiques a son siège ; 6° d’un procureur de la République près un tribunal judiciaire
dans le ressort duquel un tribunal des activités économiques a son siège ; 7° d’un président d’un tribunal
des  activités  économiques  ;  8°  d’un  greffier  d’un  tribunal  des  activités  économiques  ;  9°  d’un
administrateur judiciaire ; 10° d’un mandataire judiciaire ; 11° d’un bâtonnier de l’ordre des avocats d’un
barreau dans le ressort duquel un tribunal des activités économiques a son siège ; 12° d’un membre
d’une chambre départementale d’agriculture ; 13° du président de la conférence générale des juges
consulaires de France ; 14° du vice-président du conseil national des tribunaux de commerce ; 15° du
président  du  conseil  national  des  greffiers  des  tribunaux  de  commerce.  Le  directeur  des  services
judiciaires  et  le  directeur  des  affaires  civiles  et  du  sceau  coprésident  ce  comité.  Les  personnes
mentionnées aux 3° à 12° sont nommées par arrêté du garde des sceaux, ministre de la Justice.
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Jean-Philippe Lejeune président du Tribunal judiciaire d’Avignon, Florence Galtier procureure de la
République près du Tribunal judiciaire d’Avignon et Gérard Arnault président du Tribunal de
commerce
Copyright MMH

Ils ont dit
«Cette simplification est très importante notamment au regard de la spécificité de notre Département qui
est  très  rural  et  comporte  de  nombreux  agriculteurs,  notamment  sur  Carpentras  et  ses  environs,
expliquait  Jean-Philippe  Lejeune,  président  du  tribunal  judiciaire  d’Avignon  précisant,  sur  les  12
tribunaux choisis  pour être pilotes,  le  tribunal  de commerce d’Avignon sera le seul  à absorber les
activités de deux tribunaux judiciaires : Avignon et Carpentras.»

Pourquoi le tribunal d’Avignon a-t-il été choisi ?
«Parce  que  nous  rassemblions  plusieurs  critères  :  un  département  rural  comptant  de  nombreuses
exploitations agricoles, viticoles, des petites et moyennes entreprises, des entreprises importantes, des
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professions libérales et de nombreuses associations,» soulignait Gérard Arnault, président du tribunal de
commerce d’Avignon.

Le Comité d’évaluation
«Le  Comité  d’évaluation  se  réunira  trois  fois  par  an,  précisait  Florence  Galtier,  procureure  de  la
République. Il permettra d’analyser régulièrement la situation et de nous alerter sur le type de difficultés
rencontrées, même si la procédure reste la même. Cette réforme vise à simplifier et à transférer les
compétences  et  les  charges  parce  que  90%  des  professions  relèvent  du  tribunal  des  activités
économiques, cependant nous n’évaluons pas encore le volume d’affaires que cela représente.»

Fiers d’avoir été choisis comme site pilote
«C’est tous les trois, ensemble, que nous avons porté la candidature du tribunal de commerce d’Avignon
comme tribunal  des  activités  économiques.  Notre  département  paraissait  vraiment  destiné  à  cette
expérimentation et le tribunal de commerce d’Avignon fonctionne très bien,» concluaient Jean-Philippe
Lejeune président du tribunal judiciaire d’Avignon, Florence Galtier, procureure de la République près du
Tribunal judiciaire d’Avignon et Gérard Arnault, président du tribunal de commerce d’Avignon.

Le Département de Vaucluse reporte le vote
du budget et annule ses vœux 2025
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En raison de la situation politique nationale, Dominique Santoni a décidé de reporter la séance
budgétaire initialement prévue ce vendredi 20 décembre. Informés de la décision les différents
groupes politiques de l’assemblée départementale l’ont approuvée.

« Compte tenu de ce qui s’est passé ces dernières semaines à Paris et des incertitudes concernant ce que
l’Etat voulait ponctionner aux collectivités locales – notamment les prélèvements directs envisagés par le
gouvernement Barnier qui nous auraient au moins impacté sur les recettes 2025 – nous avons trouvé plus
sage  de  décaler  la  séance  budgétaire  »,  explique  Dominique  Santoni,  présidente  du  Conseil
départemental de Vaucluse que nous venons de rencontrer dans le cadre de l’entretien qu’elle nous a
accordé pour la prochaine édition du Vaucluse en chiffres 2025 que nous dévoilerons en février prochain.
C’est donc le vendredi 17 janvier prochain que le Département devrait voter son budget 2025.

10M€ à économiser
En attendant, une certitude : quoi qu’il arrive, le Département va devoir limiter ses dépenses en raison de

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/vaucluse-lun-des-departements-les-plus-pauvres-de-france-va-payer-pour-les-riches/
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la baisse des dotations comme le reversement d’une partie de la TVA ou des DMTO (Droits de mutation à
titre onéreux).
Au bas mot, c’est ainsi près de 13M€ au moins qu’il faut économiser. Et cela, sans savoir à qu’elle sauce
sera mangé le Vaucluse par le nouveau gouvernement Bayrou. Pour y arriver, la présidente, qui dispose
d’une majorité  relative,  reçoit  d’ailleurs  actuellement  les  présidents  de  groupe afin  de  mener  une
concertation sur les économies possibles et les domaines d’intervention à privilégier.

Vœux : une décision symbolique
Dans  ce  contexte,  Dominique  Santoni  vient  également  d’annuler  les  traditionnels  vœux  aux  corps
constitués. Il s’agit essentiellement des représentants de la préfecture, des services de l’État, des élus,
des organismes locaux, de la presse…
L’an dernier, cette cérémonie s’était déroulée au gymnase du Calavon à Cabrières d’Avignon. Elle avait
réuni plus de 1 000 personnes.
« Il s’agit peut-être d’une mesure symbolique, annonce Dominique Santoni. Mais cette décision me paraît
légitime car elle montre que nous mettons dans en mode économie, l’institution départementale aussi. »

Vaucluse : l’un des départements les plus pauvres de France va payer pour les riches

(Vidéo) ‘Reeves’, le prochain court-métrage
western made in Provence
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Après  son  premier  court-métrage  Marianne,  inspiré  de  la  légende  de  Robin  des  Bois,  la
production  avignonnaise  MarieCyrielle  dévoile  la  bande-annonce  de  son  nouveau  court-
métrage, Reeves, un western tourné en Provence avec une équipe 100% locale. Aux commandes
de ce projet, la Vauclusienne Marie Bertrand, fondatrice de MarieCyrielle Production, qui lance
une cagnotte de financement participatif afin de concrétiser le film en 2025.

« Après la mort de leur père, les frères Reeves, accablés par les dettes du ranch familial, décident de
tenter leur chance à la ville. Guidés par le plan rocambolesque de l’aîné, Cole, ils s’embarquent dans une
aventure qui promet plus de surprises que prévu, surtout lorsque Charlie, le cadet rêveur, croise la route
de Louise, une fille de saloon en quête de liberté. De cowboys à hors-la-loi, embarquez avec ce trio
unique dans une épopée pleine d’humour et d’émotion ! »

Tel est le synopsis du court-métrage Reeves qui ne demande qu’à voir le jour en 2025. Coécrit par Marie
Bertrand et Dorian Coppola, le projet ne dispose pour l’instant que d’un synopsis prometteur et d’une
bande-annonce alléchante.

« Ensemble, donnons vie à ce western provençal unique. »

MarieCyrielle Production

https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/video-marianne-une-production-vauclusienne-sur-la-genese-de-la-legende-de-robin-des-bois/
https://www.mariecyrielle.fr
https://www.linkedin.com/in/marie-bertrand-23a118186/
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Après avoir auto-financé le tournage de la bande-annonce réalisé avec 1000€, et afin que ce film se
concrétise, la production avignonnaise MarieCyrielle fait appel à la générosité de tous en lançant une
cagnotte de financement participatif. Le budget pour le tournage du court-métrage a été estimé à 4000€,
une somme que l’équipe souhaite réunir d’ici le samedi 28 décembre. « Si ce palier n’est pas atteint avant
cette  date,  le  projet  ne  pourra  malheureusement  pas  voir  le  jour,  et  chaque  contributeur  sera
intégralement remboursé », explique-t-elle.

Voir cette publication sur Instagram
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Une publication partagée par Marie — Réalisatrice & Photographe (@mariecyrielle)

Un film qui met en valeur le territoire et les talents locaux

Comme à son habitude, Marie Bertrand, au travers de ses productions, souhaite mettre l’accent sur le
local.  «  Pour  la  bande-annonce,  nous  avons  déjà  eu la  chance de  collaborer  avec  des  partenaires
régionaux », affirme-t-elle. La Ferme du Vieux Mas à Beaucaire ou encore l’Escape Game TimeXperience
Avignon ont servi de décors pour la bande-annonce de ce court-métrage qui se veut un mélange entre Les
7 Mercenaires et Dr Quinn, Femme Médecin. Et c’est sans oublier les paysages magnifiques du Vaucluse,
du Ventoux au Luberon, notamment le Colorado Provençal, qui ont permis une immersion totale dans le
Far West. Qui a dit qu’il fallait se déplacer aux États-Unis pour filmer un western ?

‘Notre ambition est  de marier  le  charme brut  et  évocateur du western avec la  beauté
intemporelle des paysages provençaux.’

MarieCyrielle Production

L’équipe  de  tournage,  elle  aussi,  est  100%  locale.  MarieCyrielle  Production  invite  également  les
entreprises locales à prendre part au projet. « Participer à cette aventure est l’opportunité unique de
s’associer à un film qui célèbre la créativité, l’audace et les paysages emblématiques de la Provence,
conclut-elle. Rejoindre l’aventure Reeves n’est pas seulement soutenir un film, c’est devenir acteur d’un
projet régional ambitieux et porteur de sens. Nous sommes convaincus que le cinéma est un vecteur
puissant pour créer du lien et valoriser les marques qui nous accompagnent. »

Pour le moment, l’équipe de tournage a réussi à réunir plus de 1 700€. Il reste donc moins de deux
semaines pour réunir la somme restante.
Pour participer à la cagnotte de financement participatif, cliquez ici.

https://www.instagram.com/reel/DDehijhiZuV/?utm_source=ig_embed&utm_campaign=loading
https://www.kisskissbankbank.com/fr/projects/reeves
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11e Biennale de Brantes dans les étoiles
vendredi 27, samedi 28 et dimanche 29
décembre de 15h à 21h

La 11e édition de ‘Brantes dans les étoiles’ aura lieu vendredi 27, samedi 28 et dimanche 29
décembre de 15h à 21h. Depuis 20 ans, tous les deux ans, plus de 3 500 personnes s’y rendent
pour goûter à l’enchantement d’un village médiéval illuminé, dont les portes des maisons et
des ateliers s’ouvrent au public. Ambiance théâtrale, musicale et gourmande assurée.

C’est au sommet d’un piton rocheux dans le village ancien de Brantes – dont des vestiges ont été mis au
jour au néolithique- que les maisons et  ateliers d’artistes et artisans ouvriront leurs portes au public
pour trois  après-midi  et  soirées dévolues au plaisir  de se retrouver et  de fêter,  public,  artisans et
habitants, tous les deux ans, encore un peu de l’esprit de Noël.
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Valérie Coissieux, présidente de la Chambre de métiers de Vaucluse et Olivier Dornier,
président de l’association organisatrice Toulourenc Horizons. Copyright MMH

Pour l’occasion le public pourra déambuler dans les ruelles
rythmées par la déclamation de contes, de chants sur fond de musique dans l’atmosphère joyeuse d’un
hiver vibrant de couleurs et de lumières. L’on sera même invité, comme de coutume depuis 20 ans, à
franchir le seuil des portes anciennes et des vieilles maisons en pierre pour y rencontrer la quarantaine
d’artisans enthousiastes de faire découvrir métiers originaux et savoir-faire séculaires.

Un moment suspendu, hors du temps
‘Contes, musiques et lieux de restauration accompagneront ces moments suspendus dans un village
crèche grandeur nature’ souriait Valérie Coissieux, présidente de la Chambre de métiers de Vaucluse et
vice-présidente de Provence-Alpes-Côte d’Azur.  ‘La première fois  que j’ai  découvert  le  lieu,  j’ai  été
happée par le flot de visiteurs, curieuse de rencontrer les artisans et émerveillée par leur savoir-faire.
Emportée par la foule joyeuse, je n’avais pas la sensation de marcher mais plutôt de voler au-dessus des

https://www.cmar-paca.fr/
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calades, à tel point que j’y ai perdu toute notion du temps. Se rendre à Brantes c’est franchir une
frontière invisible, au creux d’un lieu magique et merveilleux qui nous reconnecte aux joies de l’enfance
et de l’esprit de Noël. En entrant dans ce village-crèche, je découvrais des artisans passionnants, alors
qu’au dehors étaient déclamés et joués des contes, de la musique, et que familles, enfants et groupes
d’amis se retrouvaient, là, sous les étoiles.»

Copyright Brantes dans les étoiles

Merveilleux village de Brantes
Brantes, village médiéval de 80 âmes –qui en contât tout de même 491 en 1831 et 63 en 1990-, a été
construit en nid d’aigle à 600 mètres d’altitude sur une pointe rocheuse, des maisons de pierre s’y
étreignent, solidaires les unes des autres, avec pour toile de fond le Mont Ventoux. Village suspendu de la
vallée du Toulourenc, ce petit joyau du Haut Vaucluse donne à révéler une petite église perchée, des toits
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de maison en cascade, des ruelles pentues, aux calades polies et aux surprenants passages voûtés,
découvert au détour d’un chemin serpentin… En son sommet ? Les vestiges d’un ancien château féodal
dont la vue épousait le géant de Provence. Et puis voici que décembre arrive avec sa fraîcheur et ses
pluies qui font rutiler les toits et briller les ruelles, offrant un miroir glacé à une kyrielle de lanternes,
torches et lumières colorées, peignant les façades de pierre et invitant à découvrir les ateliers d’habitude
secrets qui s’ouvrent un peu avant la nuit tombée.

L’on découvre alors
Une quarantaine artistes et artisans, des créateurs heureux de s’y être établis santonniers, faïenciers,
forgerons… et aussi les ateliers éphémères des artisans d’art accueillis et hébergés par les habitants de
Brantes pour l’occasion.
«Derrière la porte de chez l’habitant, plus de quarante artisans, faiseurs de merveilles installés pour trois
nuits, s’affairent. On y découvre là un coutelier, ici un facteur d’instrument, un céramiste ou encore une
maroquinière… Le boulanger du village voisin, de Savoillans, vient spécialement, les Aventurières du
goût et la Poterne, Chez Suzette et l’Auberge de Brantes invitent à goûter les petits plats dont elles ont le
secret tandis que des fragrances de soupes, tisanes, chocolat et vin chauds embaument les ruelles et
réchauffent les intérieurs.

‘Brantes dans les étoiles‘ a été imaginé il y a 20 ans
«Nous baignons dans le monde merveilleux des crèches provençales protégés par le Géant de Provence,»
se réjouit Olivier Dornier, président de l’association organisatrice Toulourenc Horizons. ‘Brantes dans les
Etoiles’ a été imaginé, créé, il y a 20 ans, par les artisans de Brantes et perdure grâce à ses habitants qui
hébergent les exposants, aident à l’installation… L’éclairage à leds du village consomme par soirée,
l’équivalent d’un lavage au lave-vaisselle.

https://toulourenc-horizons.org/
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Copyright Lenny Vidal

Un écrin des savoirs faire, une vitrine enchantée pour la Chambre de Métiers de Vaucluse
«Depuis de nombreuses années, la Chambre de métiers et de l’artisanat soutient activement les métiers
d’art ;  sources de créativité et d’objets uniques, qui représentent le fleuron de l’artisanat détaillait
Valérie Coissieux, Présidente de la Chambre de métiers de Vaucluse. Ce secteur représente plus de 1 200
entreprises constituant un pôle important de notre économie. Riches de 281 métiers, l’artisanat est
l’héritage de savoir-faire transmis et repensés au fil des siècles.

Près d’une quarantaine d’artisans d’art, passionnés de talents
Pierre Bernard – Bois Tourné – Brantes ; François Bernot – Clavecins – Brantes ; Brigitte Bocquet –
Poterie ;  Phillipe Bolton – Facteur De Flûtes (Photo) ;  Bruno Bonnet – La Bergeronnette Créations
Mohair ;   Magali  Bontoux Tissus ;  Edy Boucher – Sculpteur Sur Bois – Brantes ;  Marie Cabrera –
Céramiste ; Brigitte Chambon – Enlumineur De France ; Elodie Chanu – Céramiste ; Vanessa Combes –
Tisserande ; Fabienne Debroas Broderie ; Véronique Dornier – Les Santons Bleus – Santonnière – Brantes
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(Photos) ; Mélanie Dupont – Créations Origami ; Perrine Eberman – Porcelaine ; Joël Fabreguettes – Les
Ailes Bleues – Apiculteur ; Florence Bijoux & Créations – Bijoux Verre Filé ; Martine Gilles Et Jaap
Wieman  -Céramistes-Faïenciers-  Brantes  ;  Alexandre  Grothendieck  –  Facteur  De  Kalimbas(Photo)  ;
Séverine Guestin – Aquarelles ; Valentine Guilliny – Sacs – Montbrun Les Bains ; Colin Guillemot –
Vannier  ;  Claire  Joubin  –  Couture  ;  Dorothée  Magnan  –  Maroquinière  ;  Béatrice  Marguerat  –
Santonnière ; Elisabeth Molimard – Tourneuse Bois ; Luc Marchianti – M’cuir – Travail Du Cuir, Carving ;
Magalie Planus Bijoux ; Lucas Poutout – Coutelier (Photo) Romain – Forgeron ; Amaury De Taste –
Plasticien ;  Anne Lise Vaysse – Potière ;  Lenny Vidal – Photographe ;  Vanessa White – Sculptures.
Partenaires historiques de Brantes dans les étoiles, les artisans du réseau ‘Ventoux métiers d’art’ seront
réunis espace Ranquet.

De gauche à droite Annelise Vaysse céramiste et vannier, Philippe Bolton facteur de flûte,
Véronique Dornier santonnière, Valérie Coissieux et Olivier Dornier Copyright MMH

Animations
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Contes et musique, Les conteurs du Trac, les musiciens Philippe et Elisabeth Bolton.

Se restaurer
A l’espace restauration à l’ancienne école Soleil Levain, les boulangers bio de Savoillans Emmanuel et
Shisato viennent spécialement 04 75 28 85 04 – Pains traditionnels cuits au feu de bois : pain aux olives,
aux noix,  à l’épeautre… viennoiseries,  biscuits,  sablés,  chocolats,  fougasses,  pizzas… La Poterne de
Pascale Le Village – 04 75 28 29 13 lapoternebrantes.fr/ La Poterne vous propose pour ces 3 jours étoilés,
des soupes inventives, des plats surprenants, un bar à huitres…mais pas que… sans oublier nos plats
végétariens et le moelleux à la châtaigne… L’association Toulourenc Horizons Sandwiches et tartines,
buvette.

Dans le village
Les Aventurières du goût – Une expérience gustative et un lieu uniques !Le Village 06 61 71 46 66
https://lesaventurieresdugout.org Heureuses de faire frétiller vos papilles. Cuisine gourmande de l’hiver :
soupes, tartines, desserts et breuvages enchantés vous attendent, au chaud près du poêle et en terrasse.
Chez Suzette – Le Village 06 09 63 81 37Crêpes flambées, caramel beurre salé, chocolat fondu, myrtille
chantilly, miel de Brantes. Café, cidre, chocolat, vin. Brasserie de La Géante de Provence. Le Ranquet 06
01 81 19 17  www.facebook.com/biereduventoux ; Bières brassées à Brantes. Collations fermentées.

http://www.facebook.com/biereduventoux
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Copyright Brantes dans les étoiles

L’auberge de Brantes rouvre ses portes
Le Ranquet 06 20 81 96 69 – Plats chauds, frites, grillades, sandwiches, boissons variées.

A proximité
L’Auberge de Savoillans et ses spécialités gourmandes 04 75 27 13 95.

La bonne idée
Brantes dans les étoiles est organisé par Toulourenc Horizons a été imaginé, créé par les artisans et les
habitants de Brantes. Mise en lumière : Pierre Bernard.

Conseils pour visiter le village en toute sérénité
Bien se chausser et se couvrir pour arpenter les ruelles escarpées et pavées. Le charme de Brantes se
découvre en accédant au village par des calades -rues empierrées- parfois assez pentues.

Accès
Par Orange : suivre Vaison-la-Romaine. Par Avignon et Carpentras : suivre Malaucène. Par
Apt et Pertuis : suivre Sault. Ensuite direction : Vallée du Toulourenc. Parking : 3€ par véhicule. La RD
136 traversant Brantes sera à sens unique dans le sens de la montée jusqu’aux parkings. Au point de
péage, vous serez conseillés pour la circulation et le lieu où garer votre véhicule. Devant la mairie,
l’accueil vous donnera toutes les informations pour aller à la découverte des artisans.
Infos facebook toulourenc Horizons – www.toulourenc-horizons.org. Toulourenc.horizons@orange.fr

Cinéma : les premiers tournages soutenus
par le Département dévoilés

http://www.toulourenc-horizons.org
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Le Conseil départemental de Vaucluse vient d’attribuer ses premières aides pour des tournages et des
productions réalisées dans le département. Ces soutiens, d’un montant total de 200 000€, s’inscrivent
dans son fonds de soutien au cinéma et à l’image animée.
Pour débuter, 5 dossiers sont donc retenus dans le cadre du premier appel à projet qui s’est clôturé le 8
septembre dernier et qui a été validé après un vote de l’assemblée départementale en novembre. Ce
fonds est complémentaire aux fonds de la Région Sud ainsi qu’au fonds du Grand Avignon.

Alors que le prochain appel à projets pour le fonds de soutien du Département débutera le vendredi 10
janvier 2025, voici déjà les 5 projets qui vont bénéficier des premières aides du Conseil général de
Vaucluse. Il s’agit :

▪ De la Série Les gouttes de Dieu saison 2 dont la première saison avait recueilli une audience moyenne
de 2 millions de spectateurs. Production Dynamic. Tournage en partie à Jonquières (40 000€).
▪ Le long-métrage ‘Au temps pour nous’. Les Films du Kiosque. Scénario et réalisation : Agnès Jaoui.
Tournage en partie à Lacoste, au Château du Marquis de Sade (50 000€).
▪ Le long-métrage ‘Inspecteur croquettes’  (film d’animation) réalisé par Benoît Delépine et Antoine
Robert avec notamment les voix de Philippe Katerine et Vincent Dedienne. La Station animation. Travail
en partie dans les studios à Avignon (45 000€).

https://www.echodumardi.com/actualite/le-departement-de-vaucluse-soutient-le-cinema-et-laudiovisuel/
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▪ Le long-métrage ‘Mu Yi et le beau général’ (film d’animation) du Studio La Cachette, réalisé par Julien
Cheng. Travail en partie dans les studios Duetto à Avignon (45 000€).
▪ Le long-métrage ‘Avignon’. Nolita cinéma avec Alison Wheeler et Baptiste Lecaplain. Tournage presque
intégralement à Avignon (20 000€).

Tournage du téléfilm ‘Résistantes’ à Pernes-les-Fontaines. Un tournage qui s’est déroulé
du 20 septembre au 16 octobre derniers et dont la quasi-totalité a été réalisée en Vaucluse,
aux alentours de Carpentras mais aussi à l’Abbaye de Saint-Hilaire, à Ménerbes. Crédit
Cyril Cortez-Département de Vaucluse

Rendre le territoire plus attractif pour les tournages et la production numérique
« La création du fonds départemental de soutien à la production audiovisuelle et cinématographique vise
à soutenir la création artistique, à encourager la diversité des œuvres, à développer le rayonnement
culturel et à mettre en valeur le patrimoine du département », explique le Conseil départemental qui
s’appuie tout  particulièrement sur la  Commission du Film Luberon Vaucluse,  pour accompagner la
réalisation de long-métrages, de séries, de documentaires et de films d’animation tournés ou produits en
Vaucluse.
Pour cela,  le Département a également signé une convention de coopération avec l’Etat,  le Centre
National du Cinéma et de l’Image Animée (CNC), la Région Sud, le Département des Alpes-Maritimes et
la Métropole Aix-Marseille dans le cadre d’un plan global pour l’attractivité du territoire et l’essor d’un

https://www.allocine.fr/film/fichefilm_gen_cfilm=1000016150.html
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secteur économique en plein développement.
En effet, chaque euro dépensé par une collectivité pour un tournage génère 7,60€ de retombées pour le
territoire (rémunérations, dépenses techniques, hébergements, etc).

Les  Sorgues du Comtat  font  leur  cinéma et  intègrent  la  Commission du Film Luberon
Vaucluse

L’opportunité de créer de nouvelles filières
Pour le Département l’objectif est donc de positionner le Vaucluse comme un acteur de la création
cinématographique et audiovisuelle en France en attirant réalisateurs, artistes et techniciens, tout en
mettant en lumière ses paysages uniques déjà présents dans de nombreux films ou séries.
La  production  d’œuvres  pour  le  cinéma,  les  plateformes  de  streaming  ou  la  télévision  est  aussi
l’opportunité de créer de nouveaux débouchés professionnels avec des emplois qualifiés à la clé, poursuit
le Conseil  départemental  de Vaucluse.  Cette filière est  d’ailleurs en plein essor avec l’implantation
d’écoles reconnues internationalement et de nouveaux studios d’animation sur le Vaucluse. Ce plan
s’articule  également  autour  d’axes  complémentaires  :  la  sensibilisation des  collégiens à  l’image,  le
soutien à la diffusion, aux festivals et aux circuits itinérants ainsi que le développement des studios
d’animation et des formations spécialisées. »
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